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MINISTERIO DE TRABAJO

Durante la sesión, donde se aprobó la nueva fórmula jubilatoria, el 
diputado cordobés Rodrigo De Loredo, volvió a cuestionar fuertemente la 
promoción industrial. Por Néstor Schumacher.

EL CERRO 
CASTOR SUMA 
MANO DE OBRA 
LOCAL  

MÁS DE $43 
MILLONES PARA 
REFACCIÓN DE 
ESCUELAS

En seis meses se registró un aumento considerable de la demanda en los 13 
establecimientos de salud del municipio, tanto en atención primaria como así también 
de segundo nivel.  

“LO IMPORTANTE ES DAR EL PRIMER PASO Y CONTAR 
QUÉ ESTÁ PASANDO”

LA DEMANDA DEL SISTEMA DE SALUD MUNICIPAL 
AUMENTÓ UN 43% EN 2024

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

VIOLENCIA DE GÉNERO

OPINIÓN

PÁG. 3

RÍO GRANDE

PÁG.  2

Noelia Mazelli, comisario de Género y Familia, destaca la importancia de denunciar, y 
subraya que cualquier persona puede y debe hacerlo para contribuir a 
erradicar la violencia de género en la provincia.

VIVIANA MANFREDOTTI 
CONVOCÓ AL SECTOR TURÍSTICO 
ANTE EL NUEVO ORDEN URBANO
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Luego de la prohibición de circulación de colectivos, la secretaria de turismo de 
la municipalidad y cámaras del sector turístico se reúnen para 
diagramar la circulación en el microcentro. PÁG.  3

En una primera etapa se 
trabajará en 25 establecimientos 
educativos de Río Grande. Los 
fondos provendrán del ‘Programa 
Provincial de Fortalecimiento en 
Infraestructura Educativa’.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

En el marco de los convenios 
entre el Gobierno y las empresas 
Beaver Mountain S.A. y Cerro 
Castor S.A., se capacitó a 
trabajadores fueguinos que 
formarán parte del plantel en el 
centro turístico.

POR QUEDAR BIEN CON LOS JUBILADOS, DE
LOREDO VOLVIÓ A ATACAR EL SUBRÉGIMEN

PÁG.  8

PÁG. 6

USHUAIA
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POR QUEDAR BIEN CON LOS JUBILADOS, DE LOREDO 
VOLVIÓ A ATACAR EL SUBRÉGIMEN

Por Néstor Schumacher.- La rápida 
media sanción de una nueva fórmu-
la de movilidad jubilatoria irrumpió 
en el plano político nacional. Por un 
lado, se dio el primer “acuerdo” entre 
la oposición más acérrima liderada por 
el Frente de Todos y los dialoguistas 
englobados en gran parte por la Unión 
Cívica Radical. Del otro, el presidente 
Javier Milei ya adelantó que la vetará 
de aprobarse: el economista no cederá 
ni un centímetro en su plan de supe-
rávit fiscal. En el medio de ese debate, 
apareció otro que viene cocinándose a 
fuego lento desde hace años: la aver-
sión de las y los políticos continentales 
al Régimen de Promoción Industrial de 
la Provincia.

La sesión de Diputados fue rápida: 
había un acuerdo amplio del pero-
nismo y los dialoguistas por “meterle 
por la ventana” una nueva fórmula de 
movilidad jubilatoria al oficialismo. La 
idea, es contrarrestar el cálculo esta-
blecido por Javier Milei al inicio de su 
mandato y así, garantizar la cobertura 
de la canasta básica del adulto mayor 
con la jubilación mínima. 

Sacando el debate por la fórmula en 
sí, que podría llevar al primer veto del 
presidente Milei, me parece importan-
te destacar las declaraciones de ciertos 
diputados, que en pos de quedar bien 
para la cámara, terminan atacando 
a otra parte del pueblo que también 
sufre y mucho la crisis económica. El 
diputado cordobés Rodrigo De Lore-
do, que depende el día de la semana 
transmuta entre aliado o adversario 
del gobierno actual, declaró duran-
te la sesión que “se puede obtener el 
equilibrio fiscal como norte sin podar 

los haberes previsionales de nuestros 
viejos... porque el 0,4% es algo que se 
puede trocar por el gasto tributario de 
Tierra del Fuego”. En esa misma línea, 
Margarita Stolbizer del GEN arreme-
tió contra el régimen de promoción 
industrial catalogándolo de “afrenta 
moral”.

La respuesta desde la política fue-
guina no se hizo esperar mucho; el se-
nador Pablo Blanco fue de los prime-
ros en salir a criticar las incendiarias 
declaraciones del cordobés De Loredo. 
Si bien comparten espacio político, 
Blanco fue claro: “con los fueguinos 

no”. Que haya un desbalance en las 
cuentas públicas con respecto a lo 
previsional, que es algo que debe tra-
tarse de manera urgente, no quita que 
el Régimen tiene una lógica de política 
soberana sobre un territorio que, por 
los altos costes logísticos inherentes a 
su ubicación, hace imposible subsistir 
sin beneficios.

De Loredo y Stolbizer, que segura-
mente durante abril son más malvi-
neros que las y los propios veteranos, 
parecen caer en la misma lógica que 
algunos sectores del oficialismo que 
ven los beneficios tributarios a Tie-
rra del Fuego como un porcentaje del 
PBI vacío de sentido. Que existan esas 
eximiciones permite el desarrollo de 
la industria electrónica, tan atacada 
durante décadas a esta altura, la gene-
ración de empleo privado, un mayor 
volumen de población en la capital de 
las Islas Malvinas y del Atlántico Sur, 
que están bajo disputa territorial con 
Reino Unido, y la puerta a la Antártida 
y facilidades logísticas para alcanzar 
el Océano Pacífico. Lo más irónico de 
todo, es que el presidente de la Nación 
que es una autoproclamado minar-
quista y anti subsidios, siempre se ha 
mostrado con nulo interés de alterar la 
ley vigente.

No hay dudas que la Unión Cívica 
Radical transita un período complejo: 
no logra definirse a sí misma como es-
pacio político y tampoco en contraste al 
fenómeno Milei. Durante los seis meses 
de gobierno ha fluctuado entre oposito-
ra, aliada o dialoguista sin un eje claro. 
Blanco, que tiene su recorrido y trayec-
toria dentro del espacio, lo ha dejado en 
evidencia al hablar sobre la Ley Bases y 
su próximo tratamiento en el Senado. 
Ahora, se le suma que sus propios co-
rreligionarios parecen olvidarse que a 
las y los argentinos que deben resguar-
dar no se terminan en Río Gallegos, y 
que Tierra del Fuego en efecto, también 
es parte del territorio nacional.

En el mientras tanto, se entiende 
cada vez un poco más porque los par-
tidos regionales tienen una implicancia 
tan fuerte en el sur del país: la política 
en Buenos Aires, o este caso el cen-
tro del país, aparece para la campaña, 
después bien y gracias. De Loredo no 
es un caso aislado, no es el primero ni 
será desgraciadamente el último que 
minimice el impacto de la Provincia al 
medirlo solo por lo cuantitativo. Qui-
zás, la semana que viene esté más cer-
cano a Milei y entienda, que hay una ley 
que protege el Régimen de Promoción, 
y que es una de las pocas políticas de 
Estado que nos quedan, sobreviviendo 
gobiernos de todos los tipos y colores.

DEMAGOGIA EN DIPUTADOS
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EL CERRO CASTOR SUMA 
MANO DE OBRA LOCAL  

Es en el marco de los convenios de 
colaboración firmados con las empresas 
Beaver Mountain S.A. y Cerro Castor S.A., 
con el objetivo de capacitar y brindar ma-
yores oportunidades a los fueguinos.

La Ministra de Trabajo y Empleo, So-
nia Castiglione, acompañada por la sub-
secretaria de Formación Laboral, Tamara 
Dlouhy, encabezó el evento inaugural de 
las prácticas profesionales del servicio 
de housekeeping en las instalaciones del 
Castor Ski Lodge del complejo Cerro Cas-
tor. Esta iniciativa, que busca fortalecer la 
empleabilidad local y reducir la necesi-
dad de contratación externa. Estuvieron 
presentes también los representantes del 
área de Recursos Humanos del Cerro Cas-
tor, Juan Etcheves y Daiana Macias.

Castiglione destacó esta iniciativa ma-
nifestando que “continuamos poniendo 
en valor a nuestros participantes fuegui-
nos, logrando sumar al plantel del Ce-
rro Castor mano de obra calificada por 
nuestras formaciones. Celebramos haber 
acompañado a vecinos y vecinas de la 
provincia con herramientas de formación 
que hoy les abre la posibilidad de acceder 
a puestos de trabajo durante la tempora-
da invernal, potenciando la mano de obra 

local calificada que reemplaza a la que ha-
bitualmente venia desde otras provincias”.

Este curso de housekeeping se enmarca 
en los convenios de cooperación firmados 
con las empresas Beaver Mountain S.A. y 
Cerro Castor S.A., sobre proyectos de ca-
pacitación para el mundo del trabajo. La 
titular de la cartera laboral destacó el tra-
bajo conjunto y la participación de las em-
presas, subrayando la importancia de la 
colaboración entre el sector público y pri-
vado. “Esta iniciativa no solo profesionaliza 
a la mano de obra local, sino que también 
asegura que los trabajadores estén mejor 
preparados para cubrir las necesidades 
específicas del sector turístico durante la 
temporada invernal en Ushuaia”, subrayó 
Castiglione.

Durante las jornadas de capacitación 
que se llevarán a cabo en tres días, los par-
ticipantes se enfocarán en la calidad del 
servicio, el mantenimiento de sectores y 
áreas comunes del complejo de cabañas, 
y en satisfacer meticulosamente las ne-
cesidades de los huéspedes. El objetivo es 
superar las expectativas de un servicio de 
primera calidad para cada uno de los vi-
sitantes, preparándose así para la intensa 
temporada invernal.

LA RESPONSABILIDAD 
Y SOLUCIONES POR EL 
DEPÓSITO DE PLÁSTICOS 
DEBE SER CONJUNTAS

Son más de 150.000 bolsones de 
plástico industrial sin medidas de se-
guridad ni habilitación en un predio de 
Ushuaia. Esto generó una fuerte polé-
mica entre las autoridades municipales 
y provinciales.

Hace algunas semanas, se difundie-
ron imágenes aéreas que mostraban un 
depósito a cielo abierto de bolsones de 
polietileno en Ushuaia. Este hallazgo 
reveló más de 150.000 bolsones de plás-
tico industrial acumulados sin medidas 
de seguridad ni habilitación adecuada 
en un predio ubicado a la entrada de la 
ciudad. 

La dispersión de restos plásticos 
contamina directamente el bosque cir-
cundante, afectando las aguas del Río 
Olivia y del Canal Beagle. En este con-
texto, Jorge Herrera, secretario de Hábi-
tat y Medio Ambiente de la Municipali-
dad de Ushuaia, ofreció su perspectiva 
en FM Master’s sobre las competencias 
pertinentes, enfatizando la necesidad 
de un trabajo conjunto.

“Las habilitaciones de las activida-
des comerciales estaban vigentes y no 
corresponden a Medio Ambiente. No 
somos autoridad de aplicación. Eso co-
rresponde a Industria y Comercio, son 
habilitaciones comerciales y entiendo 
que estaba habilitado. No sé si como 
acopio a cielo abierto, ahí ya no te sa-
bría decir”, explicó Herrera.

El funcionario insistió en la im-
portancia de la colaboración interins-
titucional para abordar la situación. 

“Vamos a trabajar desde todo lo que 
podamos colaborar desde Ambiente 
y con los entes que tengan que inter-
venir. Inclusive, por ejemplo, el tema 
de los bosques, la autoridad de apli-
cación es la Provincia. Lo que prime-
ro se nombra es el medio ambiente, 
pero las autoridades de aplicación, 
entre otros entes municipales y pro-
vinciales, tienen que ver. Nosotros 
vamos a colaborar en todo lo que po-
damos”, afirmó.

Herrera subrayó la necesidad de 
que los entes responsables asuman 
sus competencias para resolver el 
problema. “Tendrán que tomar el 
asunto entre sus manos los entes que 
lo tengan que tomar. Yo estoy para co-
laborar en todo lo que podamos. Pero 
no soy yo quien tendría que hacer esa 
reunión, pero si me tengo que po-
ner a ver si nos podemos reunir para 
darle una solución, por supuesto que 
estoy a disposición. No tengo ningún 
tipo de problema, me llevo bien con 
todas las áreas no solamente muni-
cipales, sino provinciales”, concluyó.

La acumulación de plásticos in-
dustriales en un predio sin las de-
bidas autorizaciones y medidas de 
seguridad ha puesto en evidencia la 
necesidad de una acción coordinada 
entre las autoridades municipales y 
provinciales para proteger el medio 
ambiente y asegurar que este tipo de 
situaciones no se repitan en el futuro.

BOLSONES DE POLIETILENO MINISTERIO DE TRABAJO Y EMPLEO 
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La nueva ordenanza que prohíbe el ingreso de buses mayores a 24 asientos al microcentro de Ushuaia ha generado reuniones entre 
autoridades y cámaras del sector turístico para coordinar su implementación y reorganización urbana. 

VIVIANA MANFREDOTTI CONVOCÓ AL SECTOR 
TURÍSTICO ANTE EL NUEVO ORDEN URBANO

El Concejo Deliberante de Ushuaia 
aprobó el pasado jueves una orde-
nanza que prohíbe el ingreso de buses 
mayores a 24 asientos al microcentro 
de la capital provincial, entre San Mar-
tín, Campos, Yaganes y Guaraní. Esta 
medida desencadenó un debate sobre 
su impacto en el turismo, la reorgani-
zación urbana y, sobre todo, la falta de 
debate ya que fue tratado sobre tablas.

La secretaria de Turismo de Us-
huaia, Viviana Manfredotti, explicó en 
comunicación con FM Master’s cómo 
se están abordando estos cambios, 
luego de reunirse el martes con inte-
grantes de las cámaras del sector turís-
tico. “Nos reunimos desde la semana 
pasada con todas las cámaras. Ayer lo 
volvimos a hacer, estamos trabajando 
para ver cómo colaborar y avanzar, no 
solamente con la ordenanza del tema 
de los micros, sino con un montón de 
cosas que nos son comunes”, detalló 
Manfredotti.

Según la secretaria, el balance de 
las reuniones es positivo. “El balance 

USHUAIA

es muy bueno, como lo tuvimos desde 
el primer día de gestión, por el tema 
de estar en contacto permanente y co-
municarnos”, afirmó. La preocupación 
planteada por las cámaras del sector 
turístico llevó al intendente a dar la di-
rectiva de buscar una solución ordena-
da que no perjudique a nadie, pero que 
aborde la necesidad de reordenamiento 
urbano. “El intendente nos dio la direc-
tiva de reunirnos y ver de qué manera 
arribamos a algo de manera ordenada, 
sin perjuicio para nadie, pero siempre 
pensando en que el reordenamiento 
es necesario y algunas medidas, ya sea 
a corto, a mediano, o a largo plazo, hay 
que tomarlas. Porque es la única forma 
de tener una ciudad más ordenada”, su-
brayó Manfredotti.

Manfredotti también reconoció la 
necesidad de abordar esta discusión en 
algún momento. “Más allá de la forma 
en la que se haya dado, es una discu-
sión que en algún momento había que 
abordarla. La idea ahora es trabajarla, 
presentar una propuesta al intenden-
te para que, una vez que la ordenanza 

llegue al Ejecutivo, podamos dar la opi-
nión y la visión que tenemos, pero tam-
bién veamos de qué manera podemos ir 
implementando, pero creemos que va a 
ser de una manera progresiva”, explicó.

El acuerdo entre el Municipio y las 
cámaras del sector turístico parece só-
lido desde el inicio, según indicó la fun-
cionaria. “No es que haya una negativa 
a hacerlo, no es que el sector del turis-
mo o de las cámaras están en desacuer-
do con la medida. Entienden que es una 
medida que va a ser necesaria y la ma-
nera de implementarla es, justamente, 
progresivamente y teniendo en cuenta 
otras cuestiones”, aseguró.

“Nuestro compromiso con las cáma-
ras, que están totalmente de acuerdo, es 
establecer a través del Bureau, que es un 
ente mixto donde vamos a poder traba-
jar este tipo de cosas, ir analizándolas y 
también proponiendo y llegar a un ob-
jetivo común que es tener una ciudad 
más ordenada y planificada. Desde ese 
lugar, el acuerdo está”, concluyó Vivia-
na Manfredotti.
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En el marco del Día Mundial del Ambiente, especialistas destacan la necesidad urgente de reflexionar colectivamente sobre la crisis 
climática global y las políticas ambientales.

LA IMPORTANCIA DE LA PROTECCIÓN DEL 
AMBIENTE EN UN MUNDO EN CRISIS

El 5 de junio está establecido como el 
Día Mundial del Ambiente. El objetivo es 
resaltar la importancia de la protección 
del ambiente para una vida saludable en 
el planeta. La coyuntura mundial expre-
sa una crisis climática que enciende las 
alarmas. Este Día Mundial del Ambiente 
abre la necesidad de reflexionar colec-
tivamente. Para aportar a este debate, 
desde FM Master’s se estableció comu-
nicación con el abogado especialista 
en Derecho Ambiental, Andrés Napoli, 
quien además dirige la Fundación Am-
biente y Recursos Naturales (FARN). Na-
poli resaltó la defensa del ambiente con 
políticas públicas, desarrollo sostenible 
y, sobre todo, valorando la historia de Ar-
gentina en la lucha ambiental. 

“Es una percepción compartida. Yo 
creo que hay momentos en el mundo, en 
la vida de las personas, en las sociedades 
y a cada digamos momento le corres-
ponde estas percepciones”, expresó Na-
poli. “No quiero transmitir un mensaje 
erróneo en esto, pero decir que las con-
diciones, tanto nacionales como mun-
diales, no favorecen a la preservación del 
ambiente o a la mirada del entorno”.

El abogado señaló que “estamos vi-
viendo momentos de tensión en el mun-

do, tenemos una situación bélica en 
Europa, en Oriente, el crecimiento de 
movimientos autocráticos, el negacio-
nismo que vuelve a instalarse como ne-
gacionismo climático o el negacionismo 
en derechos humanos. Todas esas cues-
tiones llevan a las sociedades a tener 
otras miradas”. Añadió que “Argentina 
no está en un camino lejano a todo esto. 
Tenemos un gobierno que en la campa-
ña electoral planteó los negacionismos 
climáticos y dijo que la cuestión climá-
tica y los impactos no tienen ninguna 
relación con la actividad humana y eso 
está empezando a darse a nivel de la 
gestión”.

Napoli planteó que estas posiciones 
también se trasladan a las provincias 
donde se toman decisiones que im-
pactan en el ambiente: “Los mensajes 
claros están dados en la Ley de Bases, 
en el RIGI que no tiene ningún tipo de 
salvaguarda ambiental. Esos mensajes 
son tomados también por las provin-
cias, como lo que ha pasado en la pro-
vincia de Chaco que autorizó un millón 
de hectáreas para desmonte de bosques 
nativos. Una barbaridad”.

La percepción pública sobre la in-

acción del Estado también fue un tema 
abordado: “La población ve que, si el 
Estado y aquellos que nos dirigen no 
hacen nada ¿por qué yo voy a hacer 
algo que tienen que hacer ellos, funda-
mentalmente, en términos de políticas 
públicas? No es un momento muy fácil 
para temas ambientales”.

Sobre el futuro, Napoli señaló que 
“el contra ciclo, lamentablemente, va 
a volver cuando la situación ambiental 
del mundo presione mucho. Es decir, 
lo que está pasando en el mundo no es 
para hacer oídos sordos”. Reiteró la im-
portancia de la ciencia en este contexto: 
“Uno se sienta a la mesa con cualquiera 
y dice ‘todo eso que plantean de la cues-
tión climática no tiene ningún sentido 
porque siempre ha habido problemas 
climáticos en el mundo’. Eso es negar 

DÍA MUNDIAL DEL AMBIENTE

absolutamente la ciencia, es como negar 
la ley de gravedad”.

El abogado concluyó enfatizando la 
necesidad de estar preparados para fu-
turas crisis: “Cuando uno se sienta con 
personas que niegan estas cuestiones y ni 
siquiera han leído ningún estudio cientí-
fico, es un tema complejo. El contra ciclo 
va a venir de la mano de crisis, y hay que 
prepararse para esas crisis. Siempre insis-
timos en que la Argentina tiene una his-
toria de su sociedad, una historia de sus 
organizaciones, una historia de estable-
cer mecanismos de protección de leyes, 
de presupuestos mínimos de protección 
en las provincias, muchísimas moviliza-
ciones y eso no tiene que ser desperdicia-
do, no tiene que ser echado a la basura, 
porque el tiempo que vos perdés hoy des-
pués no es fácil de recuperar”.
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VIOLENCIA DE GÉNERO: “LO IMPORTANTE ACÁ 
ES DAR EL PRIMER PASO Y CONTAR QUÉ ESTÁ 
PASANDO”

En Ushuaia, la violencia de géne-
ro es una dolorosa y angustiante rea-
lidad que afecta a muchas mujeres y 
su entorno. Noelia Mazelli, comisario 
de Género y Familia, resalta la impor-
tancia de que tanto las víctimas como 
los testigos de estas situaciones to-
men acción y denuncien. “Es muy im-
portante difundir las maneras en las 
cuales las mujeres, y todas aquellas 
personas que son testigos de situacio-
nes de violencia de género o la sufren 
o casos de violencia familiar intrafa-
miliar puedan denunciarlo”, enfatizó 
Mazelli durante una entrevista por 
FM Master’s.

Según Mazelli, las estadísticas de 
denuncias varían año a año, pero es 
una constante ya que “el número de 
denuncias es aleatorio. Hay años en 
los que ingresan más denuncias que 
otros, pero es una constante que nun-
ca disminuye, siempre se mantiene 
en el mismo nivel”. Esto está ligado a 

comisario.
El marco legal ha evolucionado 

para mejorar la protección y respuesta 
ante estos casos. Mazelli recuerda que 
anteriormente contaban con la Ley 39, 
a nivel provincial, que tenía limitacio-
nes significativas. “Antes quedaba a 
criterio del personal que estaba entre-
vistando a la mujer el tipo de trámite. 
O, a veces, si la mujer se paraba y se 
quería ir, se iba y no se hacía nada” co-
mentó y agregó que, actualmente, “la 
Ley 1022 nos obliga como funciona-
rios públicos a poner en conocimiento 
a la Justicia. La ciudadanía en general 
tiene la obligación moral de hacer ce-
sar este tipo de flagelo”. La comisario 
subrayó: “Si entre todos ponemos un 
granito de arena, podemos hacer algo 
bastante importante”.

Cualquier forma de maltrato, no 
solo la física, es motivo de denuncia. 
“No es necesario que la mujer venga 
con el ojo morado, o que haya algún 

indicio físico de que existió violencia, 
porque la violencia tiene un montón 
de variedad. Tenemos violencia psico-
lógica, violencia económica, etcétera”, 
explica Mazelli.

Es crucial que todas las personas 
entiendan su responsabilidad en estos 
casos. “Cualquier persona que tome 
conocimiento de que otra persona 
está siendo víctima de violencia, pue-
de acercarse a la comisaría, radicar 
una denuncia, hacer un testimonio”, 
afirmó Mazelli. Además, aseguró que 
los datos de la persona que denuncia 
se manejan con absoluta reserva por-
que “entendemos que nuestra socie-
dad, en general, nos cuesta pasar del 
ámbito privado al público”.

La comisario concluyó con un lla-
mado a la acción: “Lo mejor es acercar-
se y poner en conocimiento. Nosotros, 
con las herramientas que tenemos, 
haremos la investigación, citaremos a 
las partes, pondremos en conocimien-
to a la Justicia y buscaremos la manera 
de ayudar”.

COMISARÍA DE GÉNERO Y FAMILIA

Noelia Mazelli, comisario de Género y Familia, destaca la importancia de denunciar cualquier situación de violencia de género o 
intrafamiliar, y subraya que cualquier persona puede y debe hacerlo para contribuir a erradicar este flagelo.

la visibilización del problema y al co-
nocimiento de que las víctimas y tes-
tigos pueden acudir a las Comisarías 
de Género I y II para denunciar. 

“Pueden denunciar tanto siendo 
víctimas como así también testigos, 
ya que es muy importante dejar de 
ser espectadores pasivos y tratar de, 
si se sabe que alguien está pasando 
por una situación así, denunciar-
lo”, sostuvo Mazelli. “No hay nada 
que impida que cualquier persona 
se acerque a alguna comisaría y de 
cuenta de alguna situación de mal-
trato”.

Las Comisarías de Género están 
equipadas con personal especializa-
do y un Gabinete interdisciplinario 
que incluye abogados, psicólogos y 
trabajadores sociales. “Si no quieren 
hablar con un policía, pueden hablar 
con un profesional. Lo importan-
te acá es dar el primer paso y con-
tar qué está pasando para salir de a 
poco y bueno con ayuda, porque no 
es una situación fácil de atravesar y 
de superar en soledad”, explicó la 
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En una primera etapa, los trabajos de refacción y mantenimiento se focalizarán en 25 establecimientos educativos de la ciudad 
de Río Grande, para luego continuar con las ciudades de Tolhuin y Ushuaia. Los fondos provendrán del ‘Programa Provincial de 
Fortalecimiento en Infraestructura Educativa’.

GOBIERNO DESTINA MÁS DE $43 MILLONES PARA 
REFACCIÓN DE ESCUELAS 

El Ministerio de Educación de la 
provincia, a través de la Secretaría de 
Infraestructura Educativa, iniciará el 
proceso de contratación para la reali-
zación de obras de mantenimiento y 
refacción en escuelas de todos los nive-
les y modalidades, con fondos del ‘Pro-
grama Provincial de Fortalecimiento en 
Infraestructura Educativa’. 

En una primera instancia se prevé 
mantenimiento y mejoras en 25 insti-
tuciones de la ciudad de Río Grande, 
luego se continuará con las restantes de 
dicha ciudad, siguiendo con las ciuda-
des de Tolhuin y Ushuaia. 

Estas obras tendrán que ver con di-
ferentes trabajos de mantenimiento, 
con un presupuesto de 43,4 millones de 
pesos en esta primera etapa y un plazo 
de 90 días corridos a partir de su inicio. 

El subsecretario de Infraestructura 
Zona Norte y Centro, Sebastián Dono-
van, destacó que la idea central será 
“preservar en buen estado y mejorar la 
infraestructura escolar existente, para 
garantizar el adecuado funcionamiento 
de las instalaciones y posibilitar el nor-
mal desarrollo de las actividades educa-
tivas”.

Asimismo destacó que “venimos tra-
bajando con un cuerpo de inspectores 
para detectar los problemas centrales, 
que van en lo que es calefacción, agua 

y electricidad, que son los pilares para 
que las instituciones funcionen ade-
cuadamente” y añadió que “las escue-
las tiene un desgaste continuo, más 
allá de la escuela propia, como activi-
dades sociales, culturales, deportivas, 
que hace que no frenen nunca”.

“Tratamos de educar de cierta ma-
nera a todas las personas que pasan 
por las instituciones de rápidamente 
darnos aviso de la rotura, o la perdida 
de agua, tanto adentro como afuera, 
para poder optimizar los recursos en 
baños y cocinas. Si bien hemos hecho 
obras el año pasado donde hemos mo-
dificado instalaciones de baños, el re-
curso del agua potable es un recurso 
importantísimo asique debemos todos 
de cuidarlo”, explicó.

El funcionario enfatizó que “el eje 
de las escuelas es la calefacción, para 
su mantenimiento, refacción, optimi-
zación del recurso, son escuelas que 
tiene un desgaste continuo todo el día, 
hay actividades más allá de la escuela 
propia, como actividades sociales, cul-
turales, deportivas, que hace que no 
frenen nunca”.

Por último, Donovan explicó que 
durante el receso invernal será conti-
nuará trabajando en todas las institu-
ciones, con reparaciones y manteni-
mientos.

SCIURANO ACOMPAÑÓ A PREFECTURA EN EL CAMBIO 
DE GUARDIA DE ISLA GABLE

El legislador Federico Sciurano se 
embarcó junto a Prefectura al destaca-
mento de Isla Gable, en el paso Mackin-
lay, y asistió al cambio de guardia de ese 
punto, así como a la rotación del perso-
nal de Puerto Almanza.

“El trabajo que hace el personal de 
Prefectura es para destacar. Muchas ve-
ces damos por sentado lo que hacen y 
cuando uno los acompaña y se interio-
riza sobre su trabajo diario se da cuenta 
de la relevancia que tienen en el cuida-
do de la patria, del mar y la soberanía, 
más aún en un lugar como el nuestro”.

Específicamente en Isla Gable, Pre-
fectura tiene a cargo la circulación ma-
rítima por el punto más estrecho del 
Canal Beagle, el paso Mackinlay. “To-
dos los barcos se reportan y pasan por 
acá. En verano realmente es mucha la 
afluencia, en esta época la circulación 
es menor. El cambio de guardia se hace 
cada 30 días”, detalla el jefe de Prefectu-
ra Naval Ushuaia, Prefecto Mayor Cris-
tian Sarasua.

Destacamento Julio Omar Benítez
Con el objetivo de rendir homenaje 

a hombres de sus filas que dieron sus 
vidas en el Conflicto del Atlántico Sur 
la Prefectura Naval Argentina dio su 
nombre a destacamentos. Uno de ellos 
fue el cabo primero Julio Omar Benítez 
quien falleció el 22 de mayo de 1982 
mientras combatía en el Guardacostas 
DC-83 Río Iguazú, contra aviones in-
gleses.

El artillero Benítez fue abatido lue-
go de derribar un See Harrier y sus 
restos descansan en el Cementerio de 
Darwin. El destacamento de Isla Gable 
lleva su nombre en su honor.

La Prefectura Ushuaia cuenta con 
cinco destacamentos: la Prefectura La-
pataia que fue habilitado el 31 de no-
viembre de 1948 y está en la Isla Redon-
da; la Prefectura del Lago Fagnano que 
funciona desde 1948 a orillas del Lago 
homónimo; la Prefectura Puerto Al-
manza que fue habilitado el 15 de abril 
de 1966; Destacamento Julio Omar Be-
nítez que se inicia en 1948 y está ubi-
cado en la Isla Gable, sobre aguas del 
Canal Beagle y la Prefectura Moat que 
surge en octubre de 1978, ubicado en 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

LEGISLADOR

la punta homónima en el extremo Este 
del Canal Beagle.

“Quiero agradecer especialmente al 
jefe de Prefectura Naval Ushuaia Prefec-
to Mayor Cristian A. Sarasua y a Gastón 

Amarilla, de su equipo. Mi admiración 
y respeto por la pasión y el profesio-
nalismo que tienen en el cuidado de la 
patria, el mar y la soberanía”, finalizó 
Sciurano.
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En el primer semestre del año, el Municipio registró un aumento del 43% en la demanda de los 13 establecimientos de salud con 
los que cuenta, tanto en atención primaria como así también de segundo nivel. El difícil contexto socio-económico que atraviesa la 
ciudad y el país repercute directamente en el sistema sanitario municipal de Río Grande.

LA DEMANDA DEL SISTEMA DE SALUD MUNICIPAL 
AUMENTÓ UN 43% EN LO QUE VA DEL 2024 

Desde enero y hasta el mes de mayo 
inclusive, ya se realizaron alrededor de 
87.400 atenciones médicas en los cua-
tro Centros de Salud; la Dirección de 
Salud Mental y Adicciones, el Centro 
de las Infancias, el Centro de Rehabi-
litación Mamá Margarita; Casa de Ma-
ría, Prevención y Promoción, como así 
también en el Centro de Especialidades 
Médicas (CEM) y el Laboratorio Muni-
cipal. Esta cifra representa un aumento 
del 43% con respecto al mismo periodo 
del año pasado. 

A fin de afrontar esta situación y es-
tar a la altura de las necesidades de la 
comunidad, el Municipio ha destinado 
recursos propios para incrementar la 
cantidad de profesionales en las distin-
tas áreas de salud. Se incorporaron al-
rededor de 12 profesionales nuevos en 
clínica médica, pediatría, ginecología 
y odontología; dada alta demanda que 
existen en dichas especialidades por 
parte de la comunidad.

Asimismo, y en pos de reforzar las 
políticas en salud mental, se sumaron 
2 nuevos acompañantes terapéuticos 
y trabajadores sociales. Cabe destacar 

RÍO GRANDE

que el área ya cuenta con más de 24 
profesionales -entre trabajadores so-
ciales, psicólogos y psiquiatras para 
adultos e infantojuvenil- que diaria-
mente trabajan en las distintas líneas 
de acompañamiento.  

Trabajar la prevención es una prio-
ridad para la gestión municipal. En 
esta línea, son diversas las políticas y 
acciones que se impulsan para abor-
dar los consumos problemáticos y 
afianzar herramientas de acompaña-
miento en pos de una ciudad activa y 
protagonista del cuidado de la salud.  

La incorporación de más profe-
sionales para la atención contribuyó 
a la puesta en marcha de los Circui-
tos de Salud Escolar para acompañar 
a las familias de ciudad ante el inicio 
del ciclo escolar. En este marco, se 
atendieron más de 4000 infancias y 
adolescencias riograndenses. A esto 
se sumó la Semana de Prevención de 
Cáncer Cervicouterino, durante la 
cual más de 1000 mujeres de la ciudad 
accedieron a estudios ginecológicos 
de rutina. 

Por tercer año consecutivo, el Mu-
nicipio implementa el Programa de 

Salud Visual en pos de  generar igualdad 
de oportunidades en el acceso a la salud 
visual de los niños y niñas riogranden-
ses. La primera etapa estuvo dirigida a 
infancias de 4 a 7 años sin obra social, 
para lo cual ya se entregaron alrededor 
de 1100 turnos. Asimismo, se lanzó la 
segunda etapa para las edades de 8 a 12, 
con los primeros 700 cupos. De esta for-
ma, se fortalece la prevención y el cui-
dado de la salud en nuestra comunidad.

En pos de promover la equidad en 
el acceso a la atención odontológica, el 
Municipio cuenta con sillones odonto-
lógicos en los Centros Municipales de 
Salud. Disponer de estos espacios es 
esencial para que los vecinos y vecinas 
puedan realizar tratamientos efectivos y 
preventivos que mejoren su salud bucal.

En virtud del difícil contexto, desde 
el Sistema Municipal de Salud se ab-
sorben cada vez más requerimientos 
de vecinos y vecinas con y sin obra so-
cial. Es por ello que desde el Municipio 
se está trabajando en la generación de 
convenios con prepagas y obras socia-
les, entendiendo su importancia para 
el sostenimiento de los servicios que se 
brindan.  
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Lo sostuvo la subsecretaría de Pueblos Originarios y Diversidades Culturales, Pamela Altamirando, en el marco del Foro “Construyendo 
Igualdad - Tejiendo Justicias” que se desarrolló en Ushuaia organizado por esa área del Ministerio de Bienestar Ciudadano y Justicia. 

SE LLEVÓ A CABO EL FORO “CONSTRUYENDO 
IGUALDAD - TEJIENDO JUSTICIAS” 

Altamirando agradeció a la emba-
jadora de Panamá residente en el país, 
Nellys Herrera Jimenez, por haber he-
cho posible la llegada a nuestra provin-
cia de Sara Omi Casama,  de la comu-
nidad Ipeti Emberá en Panamá.

“Haber elegido nuestra ciudad 
más austral para potenciar y construir 
igualdad y promover un nuevo con-
cepto de justicia verdaderamente me-
rece ese agradecimiento”, dijo y agregó 
que “en ese lazo de construir puentes 
de igualdad y empoderamiento de de-
rechos de las mujeres, femeneidades 
y diversidades nos llena de mucho or-
gullo y un real compromiso en pos de 
abordar las violencias estructurales”. 

La doctora Altamirando destacó la 
participación del evento de Sara Omi 
Casama, “quien es una de las mujeres 
reconocidas a nivel regional y a nivel 
mundial en pos de la defensa de los 
derechos humanos, los derechos de 
las mujeres jóvenes y la verdad que en 

PUEBLOS ORIGINARIOS 

ese sentido haber podido recibirla en 
nuestra provincia y la ciudad nos en-
causa bastantes desafíos para cons-
truir estas redes”. 

En articulación con la Secretaría de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, partici-
paron más de 50 mujeres representati-
vas de distintas organizaciones, poder 
ejecutivo, judicial y sociedad civil y co-
mercial de Tierra del Fuego.

El evento tuvo por objeto articular 
y fortalecer las políticas públicas para 
construir igualdad y un nuevo con-
cepto de justicia, mediante las redes 
estratégicas disponibles, eliminando 
la violencia y la discriminación hacia 
las mujeres. En este marco el Gobier-
no de la provincia trabaja articulada-
mente para el empoderamiento de las 
mujeres bajo el lema Construyendo 
Red por  la igualdad.

La secretaria de Derechos Huma-
nos, Sonia Splausky, destacó este en-

cuentro como un hecho importante 
para abordar en conjunto las cuestio-
nes relacionadas con la vulneración 
de derechos de la sociedad. Splausky 
se esperanzó que a partir de este even-
to “se pueda visibilizar las problemáti-
cas que nos aquejan, empoderar a las 
mujeres, a los vulnerables y trabajar 
con todos los actores sociales, organi-
zaciones y entender que estamos tra-
bajando para las mismas personas”. 

La Secretaria Splausky  agradeció 

a la Escuela judicial del Poder Judicial 
“por abrirnos sus puertas y a todas las 
organizaciones, mujeres indígenas, so-
ciedad civil, a la cámara de comercio y 
cátedras libres de la UNTDF, al Instituto 
de Derechos Ambiental del CPAU, entre 
otros que se hicieron presentes, como 
parte  de esta construcción del entrama-
do de redes estratégicas que nos permi-
tirán llevar a cabo nuevas planificacio-
nes en relación a las políticas públicas 
interseccionales e interculturales”.

ESTUDIANTES DEL SECUNDARIO 
REALIZARON LA PROMESA A LA 
CONSTITUCIÓN PROVINCIAL

 
En conmemoración al 33° Aniver-

sario de su sanción, es la primera vez 
que estudiantes de instituciones pú-
blicas y privadas realizan la promesa 
en conjunto.

El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
realizó los actos de Promesa de Leal-
tad a la Constitución Provincial de 
estudiantes de 6° y 7° año del nivel se-
cundario de instituciones de gestión 
pública y privada de toda la provincia.

La Promesa de Lealtad a nuestra 
Constitución Provincial fue institui-
da por medio de la Ley provincial N° 
1.051  y en este 33° Aniversario de su 
sanción, por primera vez estudiantes 
de instituciones públicas y privadas 
realizaron la promesa en conjunto en 
un mismo acto en cada ciudad. 

En este marco prometieron 2.572 
estudiantes en toda la provincia; 
1.402 en Río Grande, 85 en Tolhuin y 
en Ushuaia 1.085. 

Tanto en Río Grande como en Tol-
huin, el ministro de Educación, Pablo 

López Silva, tomó juramento a los es-
tudiantes, en tanto que en Ushuaia lo 
realizó la vicegobernadora, Mónica 
Urquiza.

López Silva mencionó que fue 
“una alegría inmensa recibir a nues-
tros estudiantes, a las familias, a las 
autoridades de las diferentes institu-
ciones educativas que nos acompa-
ñaron y estoy muy feliz de disfrutar 
hoy como Ministro este primer acto 
con este formato. Recordemos que 
anteriormente cada institución, ha-
cia su propio acto; este año nosotros 
quisimos reunir, crear un espacio de 
encuentro con todos los estudiantes 
de los 6tos y 7mos años”.

Asimismo, el funcionario al diri-
girse a las y los estudiantes, invitó a 
que sean parte del Primer Congreso 
Estudiantil que se realizará en el mes 
de octubre en la provincia, remar-
cando la premisa de buscar y cons-
truir junto a ellos, el camino hacia 
una trasformación educativa.

DE 6° Y 7° AÑO
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CAPACITARON EN RCP A MIEMBROS DE 
INSTITUCIONES DEPORTIVAS

En el marco del Plan Municipal de 
Formación para el Fortalecimiento del 
Deporte y a través del trabajo articula-
do entre la Secretaría de Gestión Ciu-
dadana y la Subsecretaría de Deportes, 
se concretó la capacitación “RCP - DEA 
y Primeros auxilios en el deporte” diri-
gida a toda la comunidad deportiva de 
la ciudad.

Participaron de la misma: estu-
diantes del Instituto Universitario de 
River Plate, deportistas riograndenses, 
entrenadores y representantes de dis-
tintos clubes, asociaciones y federacio-
nes. La formación tuvo una duración 
de tres horas y estuvo a cargo del direc-
tor de Defensa Civil Municipal, Sebas-
tián Águila. 

Durante la misma, se abordaron 
temas como: protocolo de llamado de 
emergencia, vendajes, convulsiones, 

Representantes de clubes, federaciones, asociaciones deportivas y estudiantes del profesorado de educación física, participaron de 
una capacitación en RCP-DEA y Primeros Auxilios en el deporte. La propuesta fue brindada por el Municipio de Rio Grande. 

RÍO GRANDE

La Secretaría de Economía Popu-
lar, dependiente del Ministerio de 
Producción y Ambiente del Gobierno 
Provincial, llevará a cabo una nueva 
edición de Emprender TDF en la ciu-
dad de Tolhuin. En esta oportunidad 
será la edición especial ‘Mes de las 
Paternidades’.

El evento se llevará adelante los 
días sábado 8 y domingo 9 de junio 
de 15:00hs a 20:00hs en el Jardín de 
Infantes N°13 Zhioshi, sito en la calle 
Lucas Bridges 562.

En el lugar las y los vecinos po-

drán disfrutar de una variedad de 
productos de emprendedores loca-
les, feriantes, artesanos, manualis-
tas y gastronómicos. 

Al respecto, la secretaria de Eco-
nomía Popular, Cecilia Rojo, destacó 
la posibilidad de contar nuevamen-
te con este espacio de comercializa-
ción “donde las familias tolhuinen-
ses podrán visitar cerca de 50 stands 
que ofrecerán una variedad de pro-
ductos, principalmente apuntando 
al próximo día del padre que se cele-
bra el domingo 16 de junio”.

SE VIENE LA FERIA EMPRENDER 
TDF EDICIÓN ESPECIAL DÍA DEL 
PADRE

TOLHUIN

inmovilización y traslado, RCP, uso del 
desfibrilador y maniobras de desobs-
trucción. El objetivo principal de esta 
capacitación fue brindar herramien-
tas para poder dar respuestas de ma-
nera rápida y eficaz en situaciones de 

emergencia en el ámbito deportivo.
De esta manera, la ciudad de Rio 

Grande continúa trabajando e invir-
tiendo en acciones concretas que pro-
penden al fortalecimiento y desarrollo 
de las instituciones deportivas.
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Será este viernes 7 de junio, en el 
Centro Comunitario Municipal del 
Barrio Bishop, ubicado en Almirante 
Brown N.º 1953. La vacunación está 
destinada a caninos y felinos desde 
los 3 meses que no hayan sido va-
cunados nunca o que posean su va-
cuna vencida. Mediante esta acción, 
el Municipio fortalece el cuidado y 
la protección de las mascotas de Río 
Grande. 

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Servicios Vete-
rinarios, dependiente de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, informa a la 
comunidad que el próximo viernes 
7 de junio se realizará una jornada 
de Vacunación Antirrábica y Chipeo 

para las mascotas de la ciudad.
Dicha actividad se desarrollará 

desde las 9 a 15 horas en el Centro 
Comunitario Municipal del Barrio Bi-
shop (Almirante Brown N.º 1953). La 
atención será por orden de llegada.

Los caninos deberán asistir acom-
pañados por un cuidador mayor de 18 
años, con collar, correa, bozal, bolsas 
para la recolección de heces y libreta 
sanitaria. Mientras que, en el caso de 
los felinos, deberán ser llevados en ca-
niles para su mejor cuidado.

A partir de estas propuestas, el Mu-
nicipio busca fortalecer el cuidado y 
la protección de nuestras mascotas, 
afianzando a Río Grande como una 
ciudad mascotera y responsable.

NUEVA JORNADA DE 
VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA Y 
CHIPEO

RÍO GRANDE

En una muestra de compromiso y 
colaboración interinstitucional, se lle-
vó a cabo una reunión histórica en la 
ciudad de Tolhuin para abordar la pro-
blemática de perros asilvestrados. El 
encuentro reunió a representantes del 
Gobierno Provincial y de los Munici-
pios de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia; 
la Asociación Rural, el Colegio Veteri-
nario de Tierra del Fuego, entre otros 
actores claves.

En representación del Municipio 
de Río Grande, estuvieron presentes el 
subsecretario de Servicios y Seguridad 
Ciudadana, Javier Calisaya; el director 
General de Prevención y Seguridad 
Ciudadana, Agustín Colombera y el di-
rector de Servicios Veterinarios, Lean-
dro García.

La reunión se centró en abordar la 
problemática de los perros sueltos y su 
impacto tanto en áreas urbanas como 
rurales. Los presentes coincidieron en 
la necesidad de implementar políticas 
públicas integrales que trasciendan los 
límites municipales y afronten la cues-
tión de manera integral 

En este marco, el Municipio de Río 
Grande en consenso con los demás 
municipios propusieron la creación 

de un Programa Provincial Integral, a 
partir del cual se podrán generar indi-
cadores y muestreos de la población 
canina de las tres ciudades y áreas 
rurales. Su implementación facilitará 
una campaña comunicacional inte-
gral, en colaboración con diversas en-
tidades como el Colegio Veterinario, 
sociedad Rural, INTI y SENASA.

La creación de este Programa Pro-
vincial Integral, sin dudas, represen-
tará un paso significativo en la lucha 
contra la problemática de los perros 
sueltos en Tierra del Fuego. A través 
del trabajo conjunto y el compromiso 
de múltiples actores, se busca lograr 
un impacto positivo en la calidad de 
vida de las comunidades.

Asimismo, los representantes del 
Municipio de Río Grande compartie-
ron las acciones que se están llevan-
do a cabo en la ciudad, entre ellas: las 
jornadas de castración masiva en los 
3 quirófanos -arrojando un número 
mensual de más de 900 intervenciones 
quirúrgicas y 300 vacunas antirrábicas 
y chipeos-, a lo que se suma la promo-
ción de la educación en tenencia res-
ponsable y las jornadas de adopción. 

REUNIÓN DEL COMITÉ 
PROVINCIAL DE SEGUIMIENTO Y 
CONTROL DE PERROS

RÍO GRANDE 
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COMIENZAN LAS ACTIVIDADES POR EL “DÍA 
MUNDIAL DE LOS OCÉANOS”

La iniciativa, que desde el 2008 se 
conmemora cada 8 de junio luego de 
su establecimiento por la Organización 
de Naciones Unidas, es impulsada por 
Argentina Submarina, el Museo del Fin 
del Mundo, Oceanar: seres de agua y el 
World Oceans Day 2024 y cuenta con el 
acompañamiento municipal.

El día sábado 8, en la Casa de la Cul-
tura Enriqueta Gastelusmendi, se lle-
vará adelante a las 19:00 horas la charla 
“Entre ventosas y tentáculos: misterio-
sas criaturas del pasado y del presen-
te” por Ramiro Braga y Eugenia Raffi 
(CADIC/CONICET – ICPA/UNTDF), a 

las 19:40 la charla “¿Otra vez sopa... (de 
salmón)” por Gustavo Lovrich, inves-
tigador del CADIC y CONICET. Como 
intermisión, en el Foyer “Ego Pereda” a 
las 20:10 horas, se brindará una degus-
tación “Sopa de los canoeros” por Lino 
Adillion del Restorán “Volver”, junto a 
una exposición de productores locales 
donde se invita a las y los participantes 
a llevar su taza o jarro. Finalizando, se 
realizará la proyección “Península Val-
dés- Cuna de la Patagonia” por Natio-
nal Geographic Pristine Seas- Jumara 
Films a las 20:30 horas.

Referida a las actividades, la secre-

EL CONSEJO 
MUNICIPAL DE 
DISCAPACIDAD 
REALIZÓ 
EL PRIMER 
PLENARIO DEL 
AÑO

Se realizó el primer plenario del 
año del Consejo Municipal de Disca-
pacidad de Ushuaia (COMUDI), en 
la que participaron, entre otras, or-
ganizaciones y asociaciones vincu-
ladas a la discapacidad, concejales, 
vecinos y vecinas de la ciudad.

En ese marco, se evaluó la agen-
da de trabajo 2024 y avanzaron en la 
articulación de acciones con el Con-
cejo Deliberante.

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos del 
Municipio, Agustina Cardozo Porta, 
manifestó que “fue una reunión su-
mamente fructífera ya que pudimos 
avanzar sobre distintos puntos que 
se venían trabajando desde la comi-
sión directiva del COMUDI junto a la 
Secretaría”.

“También surgieron nuevas pro-
puestas para desarrollar con rela-
ción al empleo, a la generación de 
normas y de canales para mejorar 
la calidad de atención para las per-
sonas con discapacidad dentro de la 
Municipalidad de Ushuaia”, amplió.

A ello sumó que “se informó so-
bre el trabajo que se realiza junto al 
Instituto Municipal de Deportes y 
otras áreas para mejorar la presta-
ción de servicios para las personas 
con discapacidad”.

Por último, Cardozo Porta desta-
có “el compromiso del intendente 
Walter Vuoto para que tengan una 
mejor calidad de vida a partir de la 
implementación de distintas políti-
cas públicas”.

USHUAIA

taria de Cultura y Educación Belén 
Molina, detalló que “siguiendo la línea 
que nos propone el intendente Walter 
Vuoto, abrimos las puertas de la icóni-
ca Casa de la Cultura a esta propuesta 
que viene a resaltar y poner en valor 
la importancia de nuestro océano, no 
solo como fuente de sustento, sino 
como un espacio biodiverso que for-
ma una parte fundamental de nuestro 
patrimonio paisajístico”.

Para conocer más sobre la pro-
puesta por el “Día Mundial de los 
Océanos”, las y los interesados podrán 
acceder a las redes sociales de la Se-

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará las actividades a realizarse el día sábado 8 
de junio por la 3° Edición del “Día Mundial de los Océanos”. Allí, se presentarán charlas, proyecciones, exposiciones y una degustación 
de productos regionales.

cretaría de Cultura y Educación en @
culturayeducacionush.

USHUAIA
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El pasado sábado dio inicio la Liga 
Municipal de Newcom, un hecho 
histórico para el deporte de nuestra 
ciudad. En esta ocasión fueron seis 
los equipos que participaron de la 
primera fecha. 

Los encuentros se desarrollaron 
en las instalaciones del Polideportivo 
Carlos Margalot con seis equipos de 
la categoría +50. Pioneros, Indoma-
bles, el Equipo Municipal de Tolhuin, 
Kayú, Shenú y Amigos del Newcom 
fueron los que protagonizaron la pri-
mera jornada de esta histórica Liga.

A lo largo del año se continuará 
desarrollando la actividad, a la cual 
se sumarán equipos de Ushuaia y 
comenzarán a jugar también aque-
llos de la categoría +60.

En la primera fecha, Pioneros 
de Tolhuin y Kayú ganaron sus dos 
encuentros, mientras que el equipo 
“Indomables” se quedó con una vic-
toria. 

Con esta iniciativa, el Municipio 
continúa trabajando para hacer del 
deporte una herramienta de inclu-
sión, a la vez que consolida un mo-
delo de gestión deportiva.

CON GRAN CONVOCATORIA 
COMENZÓ LA LIGA MUNICIPAL DE 
NEWCOM

Durante una semana, Ushuaia In-
tegral Sociedad del Estado, la empre-
sa de transporte de colectivos de la 
ciudad, celebró el día de los Jardines 
de Infantes y de la maestra Jardinera 
ofreciendo paseos a niños, niñas y 
maestras. 

En un colectivo lleno de globos, 
con un chofer disfrazado de payaso, 
las infancias disfrutaron de un diver-
tido paseo a bordo de las nuevas uni-
dades. 

Pudieron usar una tarjeta SUBE 
especialmente confeccionada para 

ellos por los trabajadores de la empre-
sa además de compartir algo rico du-
rante la aventura sobre ruedas. 

Desde Ushuaia Integral Sociedad 
del Estado, la empresa de transpor-
te de los y las ushuaienses, lanzaron 
la propuesta “Conociendo mi bondi” 
para agasajar a los jardines de infan-
tes, recorriendo la ciudad para que 
puedan conocer el transporte públi-
co, el compromiso de sus trabajadores 
con la comunidad y el gran esfuerzo 
que cada día se pone al servicio de la 
ciudad.

MÁS DE 700 NIÑOS, NIÑAS Y 
MAESTRAS DISFRUTARON DE 
“CONOCIENDO MI BONDI” 

USHUAIARÍO GRANDE
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“LES VOY A VETAR TODO”

“Han visto lo que son los dege-
nerados fiscales en acción anoche”, 
dijo Milei en referencia a la votación 
de los diputados y advirtió: “Cada 
vez que los degenerados fiscales de 
la política quieran ir a romper el 
equilibrio fiscal, lo dije antes, se los 
digo ahora y se los voy a repetir hasta 
el cansancio: les voy a vetar todo, me 
importa tres carajos”.

Tal como había anunciado duran-
te una serie de mensajes publicados 
en redes sociales, Milei reiteró que 
va a defender las cuentas fiscales y 
continuará con el recorte de gastos 
estatales en pos de convertir a Ar-
gentina “en un país desarrollado”.

“Lo primero que hicimos fue ata-
car el déficit fiscal y lo hicimos con 
un ajuste en el Tesoro y atacando la 
hoja de balance del Banco Central. 
Hablábamos de motosierra y vaya 
que hubo motosierra”, expresó Mi-
lei tras destacar a la política fiscal, 
monetaria, cambiaria como los tres 
elementos centrales de su programa 
económico.

“Ahora sucede que, algunos que 
decían que no se podía ajustar más 
que un punto del PBI, cuando empe-
zó la fase del ajuste y terminó sien-
do el equivalente a 7, empezaron a 
cuestionar la calidad del ajuste. Pri-
mero, de 123 años tuvimos 113 de 
déficit. No era fácil hacer el ajuste”, 
reconoció.

“Segundo, han visto lo que son 
los degenerados fiscales en acción 

REFORMA JUBILATORIA

anoche. A diferencia de otros que con 
medio ajuste del PBI terminaron vo-
lando por los aires, nosotros hicimos 
el ajuste, estamos acá parados y va-
mos a seguir dando la pelea”, lanzó 
Milei.

Y entonces lanzó la frase contra 
los diputados que provocó un aplau-
so generalizado: “Cada vez que los 
degenerados fiscales de la política 
quieran ir a romper el equilibrio fis-
cal, lo dije antes, se los digo ahora y 
se los voy a repetir hasta el cansan-
cio: les voy a vetar todo, me importa 
tres carajos”.

Para el Presidente, los diputados 
“están buscando romper el equilibrio 
fiscal” y puso como ejemplo lo suce-
dido en El Salvador: “Cuando asumió 
Nayib Bukele no tenía ni un legisla-
dor, nada. Gobernó a puro veto, cada 
cosa que aprobaban se las vetaba to-
das. Y es lo que voy a hacer yo”.

El Presidente ya se había expresa-
do sobre el tema luego de conocerse 
los resultados de la votación en la cá-
mara baja del proyecto acordado por 
Unión por la Patria y los llamados 
bloques dialoguistas, que obtuvo 160 
votos a favor, 72 en contra y 8 absten-
ciones por parte de la Izquierda: “Les 
dejo este tweet para que le quede cla-
ro a todo el mundo: no voy a entregar 
el equilibrio fiscal de ningún modo”, 
había avisado Milei.

“Defenderé la caja a veto puro, si 
es necesario”, advirtió el Presidente 
con un mensaje en sus redes sociales, 
donde sostuvo: “A puro déficit fiscal 
empobrecieron al país, por lo que de 
ningún modo voy a permitir que esto 
se repita”.

Previo a su discurso, este miérco-
les por la mañana el presidente Javier 
Milei volvió a expresarse en redes so-
ciales, esta vez con un mensaje más 
extenso, haciendo foto en el Congre-
so y apuntando contra la oposición, 
a quien acusó de querer “destruir el 
equilibrio fiscal”. Habló de “delirios 
políticos” que traerían como conse-
cuencia el regreso del aumento de la 
inflación.

“Una parte del Congreso muestra 
una vocación sistemática por destruir 
el equilibrio fiscal, lo cual conlleva a 
la pérdida de valor de los bonos y con 
ello suba el riesgo país y la tasa de in-
terés”, escribió el Presidente.

Y advirtió que “si cedemos a los 
delirios políticos volverá la inflación 
y continuaremos por el camino de la 
decadencia que iniciamos hace un si-
glo, lo cual nos ha empobrecido bru-
talmente”.

Por el contrario, “si nos mantene-
mos en la senda que hemos trazado, 
los palos en la rueda de la política 
harán más lenta no sólo la caída de 
la inflación, sino que a su vez quitará 
fuerza a la recuperación, pero de nin-
gún modo nos empujarán a cambiar 
nuestra dirección”.

El presidente, Javier Milei, volvió a apuntar contra los diputados que aprobaron la nueva movilidad jubilatoria, a quienes acusó de ser 
“degenerados fiscales”: “Les voy a vetar todo, me importa tres carajos”, lanzó durante su exposición en el Latam Economic Forum 
2024 que se lleva a cabo en Parque Norte.
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SE PRESENTA LA MUESTRA “HISTORIA Y 
EVOLUCIÓN DE LOS MEDIOS” 

La iniciativa, que se da en el marco 
del Día del Periodista, presentará un re-
corrido histórico sobre los medios pro-
vinciales, así como objetos y elementos 
de esas primeras radios y canales de te-
levisión con sus cambios tecnológicos, 
al igual que reconocimientos recibidos 
por periodistas a lo largo de los años. 

Dentro de las actividades alusivas 
a la fecha se realizará la transmisión 
del programa “Delivery” con Gonzalo 
Benito Zamora y Caro Masdeu por FM 
Centro 100.7 en el Museo de la Ciudad 
el día viernes 7 entre las 15:00 y 17:00 
horas.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, explicó que “esta exhibi-
ción viene a relatar la historia de los 
medios en nuestra ciudad, así como 
las de los hombres y mujeres que los 
han forjado. Contrastando esto con el 
desarrollo del periodismo actual, esta-
remos llevando adelante esta interven-
ción en este espacio tan importante 
para los fueguinos y fueguinas como es 
el Museo de la Ciudad. Como siempre 
nos indica el intendente Walter Vuoto, 
desde la Secretaría continuamos visi-
bilizando nuestro patrimonio social 

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevará adelante la inauguración de la muestra “Historia y 
evolución de los medios: formas de informar y ADN de la prensa fueguina” este viernes 7 a las 13:00 horas en el Museo de la Ciudad 
“Casa Pena”. La misma, podrá ser visitada hasta el día 14, siendo los horarios de lunes a viernes de 10:00 a 18:00 horas.

Bajo el lema ¡Activa en el 2do Cua-
trimestre! la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur abre del 3 al 14 de junio 
el periodo de preinscripción para in-
gresar a la Universidad en el segundo 
cuatrimestre de 2024. 

Dicha posibilidad rige por Calen-
dario Académico para algunas carre-
ras que se dictan en la sede UNTDF 
de Ushuaia y Río Grande, que cuen-
tan con una oferta de materias cua-
trimestrales y conforme al régimen 
de correlatividades. 

La preinscripción deberá realizar-
se vía web en https://preinscripcion.

untdf.edu.ar/. Luego los/las intere-
sados/as deberán presentar hasta la 
fecha mencionada la documentación 
correspondiente, sin turno previo, 
en la sede UNTDF de Ushuaia Yrigo-
yen 879 (de 9 a 17 horas) y en la sede 
riograndense de Thorne 302 (de 10 
a 19 horas). Los aspirantes deberán 
presentar DNI (original y copia), 2 
fotos carnet tamaño 4x4, certifica-
do de título y analítico en trámite o 
título secundario (original y copia). 
Quienes certifiquen materias o carre-
ras realizadas en otras Universidades 
podrán presentar la documentación 
que acredite tal situación.

LA UNTDF ABRE EL 2DO 
LLAMADO A INSCRIPCIÓN PARA 
INGRESANTES 2024

El Cuerpo legislativo inició este 
martes el trabajo de actualización 
del reglamento interno que rige el 
funcionamiento del Concejo Delibe-
rante, sobre los 10 primeros artículos 
que forman parte del “Título Primero 
- Títulos. Validez. Sesión Preparatoria. 
De la designación de autoridades”.

Con la participación de la totali-
dad de concejales y concejalas, más 
la viceintendenta, personal de plan-
ta permanente y asesores, inició el 
debate sobre la nueva redacción que 
tendrá dicho reglamento.

Entre las actualizaciones, se co-
menzó a revisar el articulado en fun-
ción de la modificación de la Carta 
Orgánica Municipal, llevada adelante 
en la última Convención Constitu-

yente.
En este sentido, se elevaron pro-

puestas y se comenzó a trabajar sobre 
un proyecto presentado por el conce-
jal Valter Tavarone, con la incorpora-
ción de modificaciones surgidas del 
análisis en este ámbito.

Además, se sumaron las considera-
ciones del bloque FORJA y el Partido 
Justicialista.

Entre las modificaciones, se trabaja 
en cuestiones de redacción, de género, 
de forma y la incorporación de la figu-
ra de la viceintendencia, entre otros 
puntos.

La comisión pasó a cuarto inter-
medio y al retornar continuarán con 
el estudio del “Título Segundo - De los 
concejales”.

COMENZÓ EL TRABAJO DE LA 
COMISIÓN DE REGLAMENTO 
INTERNO

UNIVERSIDAD

USHUAIA

que contribuye a nuestra identidad 
cultural”.

Para conocer más sobre la muestra 

“Historia y evolución de los medios: 
formas de informar y ADN de la pren-
sa fueguina” las y los interesados po-

drán acceder a las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación en @
culturayeducacionush.

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA
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LA CÁMARA FEDERAL ORDENÓ A CAPITAL HUMANO QUE 
REPARTA LOS ALIMENTOS

La ministra Sandra Pettovello está 
cada vez más complicada. Ahora la 
Cámara Federal le dio la razón al juez 
Sebastián Casanello y le ordenó al Mi-
nisterio de Capital Humano que proce-
da a distribuir los alimentos que tenía 
arrumbados en los galpones de Tafí Vie-
jo y Villa Martelli.

Los jueces Martín Irurzun, Eduardo 
Farah y Roberto Boico resolvieron orde-
nar a la cartera que conduce Pettovello 
que “elabore un plan de distribución de 
dichos alimentos en atención a su tipo, 
cantidad, fecha de vencimiento y grupo 
de destino, previendo su ejecución de 
modo inmediato”.

Casanello había dado un plazo de 72 
horas para elaborar ese plan, aunque el 
Gobierno no lo cumplió.

El tribunal señaló que en el expe-
diente “se intenta establecer si los fun-
cionarios públicos incurrieron en he-
chos delictivos al haber suspendido la 
entrega de alimentos a los comedores 
comunitarios”.

“Las leyes penales otorgan las he-
rramientas preventivas concretas que 

CAUTELAR

Los jueces Irurzun, Farah y Boico confirmaron la cautelar del magistrado de primera instancia y resolvió que la cartera que conduce 
Sandra Pettovello presente un plan de distribución de los alimentos que tenían en los galpones de Tafí Viejo y Villa Martelli “en 
atención a su tipo, cantidad, fecha de vencimiento y grupo de destino, previendo su ejecución de modo inmediato”.

el juez utilizó para intentar, o bien el 
cese de la comisión del hecho presun-
tamente delictivo que se investiga, o 
bien evitar que se agraven sus efec-
tos”, reivindicó la Cámara la actuación 
de Casanello.

El fallo también ordenó evaluar 
sanciones para los funcionarios de 
Sandra Pettovello y para Juan Grabois 
por su comportamiento durante la au-
diencia de este martes.

“Las partes no contribuyeron en 
nada para la solución del caso. Todo 
lo contrario”, advirtieron los jueces. Y 
agregaron, en ese sentido: “Pusieron 
en evidencia en los tribunales la mis-
ma intolerancia de muchas personas 
que se ve a diario a través de los me-
dios de comunicación y de las redes 
sociales, la falta de intención de arri-
bar a entendimientos y la ausencia 
de una predisposición común para 
aportar soluciones eficaces y durade-
ras para los problemas económicos de 
los argentinos, que se acentúan desde 
hace décadas”.

“Sorpresas te da la vida”
El dirigente social Juan Grabois, 

cuya organización Argentina Humana 
fue la que acudió a la justicia ante la 
falta de entrega de alimentos por parte 
del Ministerio de Capital Humano, ce-
lebró la noticia en sus redes sociales. 

“Ganamos la apelación. Sorpresas 
te da la vida. Contala como quieras Pe-
ttovello, pero repartí la comida. Noso-
tros, sin miedo, hasta que no falte pan 
en ninguna mesa”, publicó. Y cerró, 
en referencia a la advertencia de los 
jueces por su comportamiento: “PD: 
bienvenida la sanción. No hay batalla 
sin heridas”.

Este martes, Grabois participó de 
la audiencia en Comodoro Py junto a 
funcionarios del ministerio que con-
duce Pettovello, oportunidad en la que 
repasó cómo la cartera fue cambian-
do de discurso desde que comenzó 
el reclamo. “Mintieron como el lobo 
de caperucita roja. Primero, el señor 
(Guillermo) Francos dijo que ‘no había 
alimentos en los depósitos’, cuando 
fue la inundación de Bahía Blanca”, 
repasó Grabois, mostrando un cartel 
con las declaraciones del entonces mi-
nistro del Interior, actual jefe de Gabi-
nete.

“Segundo: ‘los alimentos se están 
repartiendo’. Tercero: ‘los alimentos 
están para emergencias climáticas’, 
(cuando) en todos los contratos decía 
que no era para emergencias climáti-
cas”, agregó el dirigente, mostrando 
una a una las placas con declaraciones 
de funcionarios de Javier Milei a modo 

de prueba.
Además, “los intendentes dijeron 

que le hicieron el pedido formal a (San-
dra) Pettovello para que entregue los 
alimentos para emergencias. ¿Sabe a 
quién se lo entregaron? Al movimiento 
piquetero de Castells”, añadió Grabois, 
quien finalizó recordando las declara-
ciones de Lelia Gianni, la subsecretaria 
de Legal del Ministerio de Capital Hu-
mano que dijo que “La mayoría de los 
alimentos son yerba mate” y que este 
martes mantuvo con el dirigente social 
una pelea a los gritos en los pasillos de 
Comodoro Py.

“Al final, había leche por vencerse...”, 
lamentó el abogado. Y preguntó a los 
presentes en la audiencia: “¿Cuántas 
mentiras contamos ya? Eran para distri-
buir en 64 centros de Conin, ahora son 
22. ¿Cuál es la trazabilidad que hay de 
esos alimentos?”.

Asimismo, recordó que si bien es po-
sitivo que se estén entregando alimen-
tos, “el juez no les pidió eso” sino que 
“les pidió un plan de entrega de todos 
los alimentos, de las toneladas de ali-
mentos, muchas de las cuales se están 
venciendo”, remarcó. Y concluyó: “El 
juez Casanello allanó ¿y saben lo que 
encontró? Faltantes. Ellos presentaron 
dos veces el stock, la primera con un 
número, la segunda con otro núme-
ro, y ahora hay faltantes. ¿No serán los 
alimentos podridos que sacaron para 
evitar otro nuevo escándalo, además de 
los rugbiers que pagaban en dólares a 
través de la OEI? ¿No será que lo habrán 
sacado para ocultar un delito?”.
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A 20 AÑOS DEL FINAL DRAMÁTICO DE 
ROLAND GARRÓS

“Todo lo que pasó fue de ciencia 
ficción”. Cinco sets. Tres horas y media 
de puro drama. El tenis es un depor-
te emocional pero puede llegar a otro 
escalón: cuando lo que está en juego 
excede la propia historia de un partido, 
entonces el juego deja de ser un juego. 
El peso psicológico desborda lo que 
sucede en la cancha.

Aquel partido enfrentaba a dos te-
nistas argentinos pero sólo uno surgía 
como el claro favorito para llevarse la 
copa. Dos jugadores con una historia 
en común que protagonizarían una 
película imposible de repetir. Nadie en 
el mundo imaginó semejante desenla-
ce. La realidad derrotó a la fantasía.

Se cumplen 20 años la proeza irre-
producible de Gastón Gaudio en la fi-
nal de Roland Garros ante Guillermo 
Coria. Fue el 6 de junio de 2004, con 
París pintada de celeste y blanco. Has-
ta aquel día Gaudio, entonces 44° del 
mundo, había disputado el torneo de 
su vida. Era su momento para quedar 
en la historia. Sin ser preclasificado se 
abría camino mientras explotaba lo 
mejor de su repertorio.

“Ganar Roland Garros es el sueño 
de cualquier tenista. Es mucho tiem-
po, creo que ya lo pasé por alto, pero 
Roland Garros va a quedar para toda 
la vida y hasta para mis hijos. Soy feliz 
por haber logrado un sueño que tenés 
desde tan chico, cuando empezás a 
jugar y decís quiero ser número uno, 
ganar Roland Garros, ganar la Copa 
Davis. Cumplí uno de los tres y estoy 
contento con mi carrera”, contó algu-
na vez Gaudio.

Coria y Gaudio tenían un historial 
repleto de discusiones, chicanas y ten-
sión. Se odiaban. El primero, imbatible 
en polvo de ladrillo, estaba destinado 
a ganar Roland Garros. El Gato, por el 
contrario, rubricó su mejor versión en 
París: había atravesado las primeras 
rondas con cierta tensión y, en los dos 
choques previos a la final, había desfi-
lado ante el ex número uno australiano 
Lleyton Hewitt y ante su compatriota 
David Nalbandian.

“Gastón ya venía mejorando pero 
no se veía demasiado hacia afuera. No-
sotros lo veíamos. En los torneos pre-
vios ya había empezado a jugar bien. 
Llegó muy bien a Roland Garros. No 
era candidato ni mucho menos; no te-
níamos ni idea ni era nuestro objetivo 
ganar Roland Garros. Sí estaba claro 
que venía mucho mejor. Y de cabe-
za ni hablar”, recordó, en diálogo con 
este medio, el psicólogo Pablo Pécora, 
quien formaba parte del equipo del ex 
número cinco del mundo.

¿En algún momento anticipó que 
Gaudio ganaría en París? “Yo no me di 
cuenta de que iba a ganar Roland Ga-
rros, pero el partido con Hewitt fue in-
creíble. Al otro año fuimos con Gastón 
al museo y volvimos a ver ese partido. 
Fue un paseo, una clase de tenis. Ahí 

El recorrido emocional de un triunfo imposible y el mérito de la supervivencia en una atmósfera repleta de presión. La diferencia clave 
para un éxito indeleble: encontrarse con la victoria por no pensarla antes.

pensé: ‘Este tipo está jugando a otra 
cosa’. Si bien Hewitt era más duro en 
canchas rápidas, ese partido pareció 
de Interclubes. No es fácil ganar así: 
todo el partido fue igual”, sostuvo.

“Resistir para ganar”
Fueron tres horas y media que lo 

tuvieron todo: suspenso, los calam-
bres de Coria, jugadas de otro planeta, 
miedo, angustia y un quinto set para la 
posteridad. Con el país entero detrás: 
50 puntos de rating para ver la final de 
las finales. Los dos match points de 
Coria, que no le dieron el trofeo por 
milímetros, reflejan lo que significa la 
delgada línea entre el triunfo y la de-
rrota. Gaudio se consagró 0-6, 3-6, 6-4, 
6-1 y 8-6 en un partido que cambiaría 
la vida de ambos para siempre.

“La final fue una batalla emocio-
nal, con todos los sube y baja posibles 
que tienen las emociones. La química 
de las emociones cambia en cuestión 
de segundos. Lo que ocurrió es que 
en este partido la química se modifi-
có todo el tiempo: gana Coria, puede 
ganar Gaudio, pero ahora puede ganar 
Coria, pero gana Gaudio. Hubo mu-
chísimos vaivenes que son emociona-
les, propios de las estrategias mentales 
de cada uno”, revivió Pécora, que le es-
cribía un correo electrónico todas las 
noches: Gaudio tenía el hábito de leer 
sus correos a la mañana y el especia-
lista, pionero en la terapia para el tenis 
en la Argentina –se formó en Estados 
Unidos con Jim Loehr, quien incorpo-
ró la psicología en el tenis antes de la 

GAUDIO-CORIA

década del 90 y trabajó con gigantes 
como Navratilova, Lendl, Agassi, Se-
les o la propia Gabriela Sabatini–, se 
aseguraba de que el jugador hiciera 
la lectura por vía visual para después 
procesarlo en una charla.

El instinto de supervivencia de 
Gaudio terminó por prevalecer en una 
lucha permanente de emociones. Su 
entereza, para Pécora, estuvo radicada 
en la capacidad para no pensar: “Creo 
que la estrategia de Gaudio fue resistir. 
Resistir mentalmente, resistir, resistir. 
Y cuando Coria no pudo cerrar sus dos 
match points se le abrió la puerta. No 
jugaba a ganar, sino a resistir jugando 
bien, a lo mejor que podía jugar. Re-
sistir era quedarse en el partido, estar 
siempre en el partido. Puedo ganar o 
puedo perder, pero yo vivo en el par-
tido, corro todos los puntos a muerte”.

Encontrarse con la victoria
“Creo que Gastón no pensó jamás 

en todo lo que había en juego ni en la 
historia. Jugó punto por punto. Por eso 
lo ganó: no pensó en lo que iba a pa-
sar ni se le fue la cabeza a otro lado. Se 
encuentra con la victoria, pero en ver-
dad ese encuentro con la victoria está 
elaborado en la idea de resistir, luchar, 
batallar pase lo que pase. Por eso se 
encuentra, porque no la piensa antes”, 
reflexiona Pécora.

Gaudio ganó, en definitiva, la ba-
talla mental. Pero no sólo contra Co-
ria, sino contra sí mismo. No pensó en 
el resultado. Se quedó en la cancha. 
Atornillado al presente. No cayó en 

imaginar nada raro, ni siquiera cuan-
do su rival se acalambró y casi no po-
día moverse durante el cuarto set. Tenía 
una historia previa: el Mago le había 
ganado el año anterior en Hamburgo y 
lo había saludado mientras se acercaba 
rengueando a la red. Y el Gato aprendió 
de aquella experiencia: jamás miró al 
otro lado.

El psicólogo, que conocía bien a Co-
ria, caracterizó la armadura de Gaudio: 
“La fortaleza es quedarse en la pelea. 
Gastón empezó la final muy mal porque 
tenía pánico, estaba aterrado; le queda-
ba grande porque no era nuestro obje-
tivo ni lo habíamos planificado de esa 
manera. Es la realidad: superó nuestras 
expectativas. El mérito de Gastón fue 
haber jugado la final: con lo que tenía 
hizo lo mejor que pudo todo el tiempo, 
todos los puntos. Jugó sin pensar. Jugó”.

Los milímetros que lo definen todo
Pécora, tiempo después del partido, 

le preguntó a Gaudio respecto de sus 
pensamientos durante los dos match 
points de Coria. Ambos puntos termi-
naron con la pelota afuera por escasos 
milímetros: una fue abierta y la otra se 
escapó larga. ¿Qué imaginó el jugador 
en esos vertiginosos instantes? 

“Gastón me dijo que llegaba cómo-
do a los dos; es decir, no eran winners ni 
mucho menos. Una la dejó salir por la 
derecha y la otra fue larga. El tipo estaba 
metido en todas las pelotas; eso tiene 
un mérito mental”, sentenció. Gaudio 
dominó la ficción incluso al borde del 
abismo.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

El ministro parafraseó al expresi-
dente Carlos Menem al exponer en 
un foro, donde también aseguró que 
“lo peor ya pasó” y volvió a prometer 
una recuperación de la economía.

El ministro de Economía, Luis Ca-
puto, habló en la apertura del Latam 
Economic Forum y dejó ante los em-
presarios una frase que hizo recordar 
al expresidente Carlos Menem: “No 
los vamos a defraudar”, dijo el fun-
cionario.

 “Nosotros no los vamos a desilu-
sionar. Y si el país empieza a crecer 
vamos a bajar impuestos. Estamos 
cerquísima de eso y por eso creo que 
se intensificó el nivel de agresión 
contra el Gobierno en este último 
tiempo”, subrayó.

Caputo puso el foco en el “es-
fuerzo que está haciendo la gente” 
y habló de un supuesto “apoyo de la 
gente de todos los estratos sociales” a 
las políticas de ajuste de Javier Milei. 
“También nos sentimos motivados 
por los resultados: estamos en franca 
recuperación, después de atravesar 

una situación crítica. Pasamos de un 
déficit de cinco puntos a superávit en 
un mes y llegamos a un dígito de in-
flación mensual”, afirmó.

“Entonces, vemos que lo peor ya 
pasó y estamos en franca recupera-
ción, cuya velocidad depende de dos 
factores: la aprobación de la Ley Ba-
ses y convencer a los ciudadanos de 
que el cambio depende más de ellos. 
Está muy instalado de que ese cam-
bio debe venir del sector público y no 
es así”, resaltó el jefe del Palacio de 
Hacienda.

El ministro se refirió también a la 
Ley Bases: dijo que el proyecto, que la 
semana próxima se tratará en el re-
cinto de la Cámara de Senadores, “va 
a pasar en algún momento, si no es 
ahora será más adelante, porque es 
muy bueno para los argentinos”.

Luego, se despachó contra la opo-
sición: dijo que para “buena parte” de 
esos dirigentes “la política no es un 
servicio, es un negocio, es plata en al-
guna de sus formas: valijas, puestos, 
obras públicas, cajas”.

CAPUTO Y EL ECO DE LOS ‘90: 
“NO LOS VAMOS A DEFRAUDAR”

A fines del 2023, el intendente ra-
dical de aquella localidad bonarense 
firmó un contrato para aplicar Cox, 
la app de Connie Ansaldi. Fue una 
prueba por tres meses y el accionar 
del colegio de psicólogos frenó su ex-
pansión. El escándalo que llegó a la 
televisión y los extraños consejos de 
la app sobre el uso del clonazepam.

Tratar la salud mental de los ciu-
dadanos es menester tras los años de 
pandemia. Con la crisis social, eco-
nómica y política actual, incluso, se 
debería redoblar la apuesta. En Tren-
que Lauquen se intentó dar un paso 
en ese sentido, aunque recurriendo a 
los atajos digitales: a fines del 2023, el 
por entonces intendente de la locali-
dad bonaerense, Miguel Fernández, 
firmó un convenio con la influencer 
-y exconductora- Connie Ansaldi, 
para poner en práctica la app Cux 
en pos de que los habitantes reciban 
“apoyo y acompañamiento en un es-
pacio seguro”. El freno -y la cordura- 
llegó por parte de los psicólogos de la 
misma ciudad, quienes advirtieron 
las consecuencias de confiar la sa-
lud mental en un chatbot y después 
de unos meses, el experimiento lle-

gó a su fin. El caso ahora tomó mayor 
relevancia por un informe de Teleno-
che, que registró todo el arreglo entre 
la ciudad bonaerense y Ansaldi. Y por 
redes sociales se descubrió que la app, 
por caso, hablaba de las ventajas a la 
hora de ingerir clonazepam.

La app en cuestión se llama “Cux” 
y tiene como principal consigna “Con-
tame un secreto”. Ansaldi y su socia, 
Alexia, la promocionan como una “so-
lución” para “el 85% de las personas 
que no acceden a asistencia en salud 
mental” y explican que es una herra-
mienta para “democratizar el acceso a 
la Salud Emocional en países de habla 
hispana”. 

“CUX es un asistente de salud men-
tal humanizado disponible las 24 ho-
ras, los 7 días de la semana impulsado 
con inteligencia artificial. Está dise-
ñado especialmente para escucharte, 
ayudarte y darte soporte emocional 
mientras te conecta con personas a 
las que les pasan cosas similares a vos. 
También ofrece la posibilidad de acce-
der a instituciones y profesionales que 
trabajan en salud mental”, se define, 
a sí mismo, la aplicación en su página 
web.

EL NEGOCIO PRIVADO DEL 
GOBIERNO PARA TRATAR LA 
SALUD MENTAL

NACIONALESMEMORIAS DE LA ECONOMÍA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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